

Colegio secundario N° 5051 Nuestra señora de la Merced,

Trabajo de recuperación N° 7 Territorio del capitalismo global

Curso: 5to Año División. 1ro y 3ra Turno: Mañana

Temas .

Organización territorial rural .

Desarrollo.

Los espacios Rurales , son los territorios que no han sido urbanizados, se realizan las actividades primarias, se llaman así porque por medio de ellas se obtienen materias primas para las industrias.

Las actividades primarias pueden ser productivas o extractivas. Entre las primeras (destinadas para producir alimentos) están la agricultura y la ganadería. Entre las segundas se incluyen la minería, la explotación forestal, la pesca y la explotación de los hidrocarburos.

La organización de la tierra.

Hay diversos tipos de explotación productiva.

Los latifundios son grandes extensiones de tierra que se utilizan para una única producción, como la cría de ganados ovinos en las grandes estancias de la Patagonia argentina o la cría de ganado vacuno en los llanos venezolanos. En los latifundios se desarrollan pasturas naturales y no se usa mucha mano de obra ni tecnología, por lo que no son grandes generadores de empleo.

Los minifundios son explotaciones más pequeñas de escasa superficie, que pueden formar parte de lo que se llama economía de subsistencia familiar, denominada de esta manera porque los productores no obtienen lo suficiente como para vender en el mercado. En algunos establecimientos a la cría de ganados en corrales, se hacen inversiones en tecnología y parte de la producción que se obtiene se puede comercializar.

Algunos productores son propietarios de sus tierras y pueden disponer de ellas como mejor lo consideren, otros son arrendatarios: toman la tierra en arriendo (es decir la alquilan) en forma temporaria para abajarla, por lo cual pagan al propietario un precio determinado. Un tercer grupo es el de **los aparceros**, que alquilan las tierras, pero no por dinero sino a cambio de una parte de la producción que se realicen en ellas.

En algunas zonas de américa latina también existe **la propiedad comunal**: en este caso, la propiedad de la tierra no pertenece a una sola persona o empresa, sino a toda la comunidad, este tipo de tenencia dela tierra es propia de los pueblos indígenas que mantienen prácticas tradicionales y realizan actividades de subsistencia, muchos de ellos se organizan en cooperativas.

Las formas de producción agrícola.

Por sus características naturales y económicas la producción agrícola de América Latina adquiere diversas formas. Según el tamaño de las explotaciones, los agricultores pueden clasificarse como pequeños, medianos y grandes productores. En cuanto al destino de la producción, hay una agricultura de subsistencia, carente de capital y tecnología, que se destina al autoconsumo; y a una agricultura de mercado, que se produce para vender.

Otras formas de producción primaria.

Entre ellas encontramos la cría de ganados, la explotación de recursos forestales, la extracción de minerales y la pesca.

La producción ganadera.

La ganadería se basa en la cría de algunas especies de animales, de las que se obtienen productos, como la carne, la piel o la leche, o que se usan como medio de transporte y carga.

Los principales ganados de América son el bovino o el vacuno, el porcino y el equino.

La actividad ganadera puede realizarse en forma extensiva en grandes superficies, con pastos naturales y forraje.

Sin embargo en los últimos años ha surgido una nueva variante, el engorde en corral, es una producción más intensiva, que permite tener más animales en menos superficies, ya que se los alimenta con maíz y alimentos balanceados.

La explotación forestal.

Los bosques y las selvas brindan infinidad de recursos forestales, de ellos se obtiene por ejemplo, la leña, madera, celulosa para elaborar papel, e incluso se extraen diversas sustancias con las que se producen medicamentos.

En América Latina nativos y naturales, integrados por especies originarias de la región, y bosques implantados, como los de pinos y otras coníferas que se usan para obtener la celulosa con la que se fabrica papel.

La explotación minera y de hidrocarburos.

La extracción de minerales se desarrolla en áreas montañosas y en zonas geológicamente muy antiguas, como los macizos americanos, allí están los mayores yacimientos de cobre, estaño, oro, hierro, manganeso, cromo, níquel y bauxita.

Los minerales se extraen de las minas, que pueden ser subterráneas, compuestas por profundas galerías que los mineros abren debajo de la montaña, o a cielo abierto, excavando el suelo y formando hondonadas.

En América Latina también se extraen hidrocarburos como el carbón, el petróleo y el gas, sobre todo en Bolivia, Venezuela, México, Brasil y Argentina, el petróleo sirve para como materia prima

para la elaboración de combustibles , también pinturas, barnices, plásticos, medicamentos, pegamentos , fertilizantes , etc.

La pesca.

Las zonas pesqueras más importantes se desarrollan en las plataformas continentales y en las zonas de encuentros de corrientes marinas y cálidas.

En el pacífico sur se obtienen, por año, miles de toneladas de pescados , predominan especies como arenques, anchoas y sardinas. Chile y Perú una industria pesquera muy desarrollada, y son grandes exportadores de pescado fresco y derivados, como las harinas y los aceites de pescado. Los puertos de Chile son los más activos.

Aunque el litoral atlántico es muy extenso, la actividad pesquera en esta zona es menos voluminosa que en la del pacífico, las especies que se capturan son merluza, corvina, salmón, brótola y algunos mariscos.

Actividades.

1. Qué son los espacios rurales?
 2. Qué diferencia hay entre actividad primaria productiva o extractiva?
 3. Explique los diversos tipos de explotación productiva.
 4. Explique las formas de producción agrícola.
 5. Realice un cuadro comparativo sobre las diversas formas de producción primaria.
- Que tal alumnos espero estén bien y que se cuiden mucho en estos momentos delicados que estamos pasando, soy el profesor Leonardo Loayza , les pido realicen los trabajos prácticos en sus carpetas , y también me los envíen a mi correo.
leolayza897@gmail.com o cualquier problema que tengan para enviar por correo me envíen a mi whatsapp 3875194914.